## えた森林が増えている。この

開 老

青森産技センター

46

経過しており、利用適期を迎 た。現在、植林後40~50年を 70年代半ばに盛んに植林され

**个工林で、1960年代から** 

県内のスギ林はほとんどが

## 调 測定

地域経済にとって有益であ 豊富な資源を利用することは てたいという地産地消のニー 県産材を使って学校を建

な公共建築物を建てる場合、

学校建設に県産材

つ必要量を供給することが大

万法を研究している。

建築への県産材利用に貢献し 強度選別の精度を高め、 いやすい測定方法を研究して

丸太から粗挽き製材、人工

野文明

、林業研究所森林資源部

上

県産材で学校をはじめ大き

り、強度や含水率等で一定の が定めた技術的な基準等があ 造に用いる製材品)に国など 体的には、公共建築の部材(構 が細かく定められている。具 般の住宅建築に比べて仕様

確保する観点から、県内の製 ツキがある。安全性や品質を じ寸法であっても強度にバラ 品質の確保が求められる。 格に合う製材品をつくり、か 材工場が強度や含水率等の規 などと違って、同じ樹種、 製材品は鉄やコンクリート

安全·品質確保

選別 効率的に生産する強度選別の も重要な要素は強度だ。 度を測定して予備選別した上 研究所では、丸太の段階で強 いろいろな制約があるが、最 公共建築に用いる製材品には で、品質を確保した製材品を このように 林業

木材の強度を測定する作業員

月振動数) で測定した。 打撃 ハンマーで打撃し、その音(固 る方法である。強度は木材を 短度が高いものだけを<br />
選別す 強度を測定し、そのデータを

仕上げ製材の各過程で

基に、製材前の丸太の中から

は強度の規格に合う製材品 の方法を使って技術支援し ることができた。 の建設で、製材施設を持って いる三八地方森林組合と上北 山台小学校(今年4月開校) た。その結果、両森林組合で 森林組合が県産材の供給を行 が高いという性質を利用した つことになり、当研究所がこ (スギ、アカマツ)を製造す 官が高ければ高いほど、強度 2016年、八戸市の西白

今後は、生産現場でより使

きな課題とな

報 平成29年3月 東奥 36 掲載

この記事は当該ペー -ジに限って東奥日報社が利用を許諾したものです。